

## Réponse officielle de Konrad Adenauer à Robert Schuman (Bonn, 8 mai 1950)

**Légende:** Le 8 mai 1950, répondant officiellement à la lettre que Robert Schuman lui a adressée la veille, le chancelier allemand Konrad Adenauer fait part de son intérêt pour le projet de mise en commun du charbon et de l'acier européens.

**Source:** L'Europe une longue marche. Lausanne: Fondation Jean Monnet pour l'Europe, Centre de recherches européennes, 1985. 104 p. (Cahiers rouges). p. 62.

**Copyright:** (c) Copyright-Hinweis:

Die Originale der Dokumente, deren Abschriften bzw. Faksimiles hier veröffentlicht sind, befinden sich im Politischen Archiv des Auswärtigen Amtes, und nur der Text dieser Originaldokumente kann maßgeblich sein. Jegliche Nach- und/oder Abdrucke bzw. Vervielfältigungen oder sonstige Verwertungen der in dieser Internet-Seite enthaltenen Archivmaterialien des Auswärtigen Amtes bedürfen der schriftlichen Genehmigung des Politischen Archivs des Auswärtigen Amtes, D-11013 Berlin, Mail: 117-r@diplo.de.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/reponse\\_officielle\\_de\\_konrad\\_adenauer\\_a\\_robert\\_schuman\\_bonn\\_8\\_mai\\_1950-fr-228051a6-06cb-4da2-9707-537e7965c7a8.html](http://www.cvce.eu/obj/reponse_officielle_de_konrad_adenauer_a_robert_schuman_bonn_8_mai_1950-fr-228051a6-06cb-4da2-9707-537e7965c7a8.html)

**Date de dernière mise à jour:** 18/12/2013

## Réponse officielle de Konrad Adenauer à Robert Schuman (Bonn, 8 mai 1950)

Monsieur le Président Robert Schuman  
Ministère des Affaires Etrangères  
Paris

[Bonn, le] 8 mai 1950

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de vous exprimer mes très sincères remerciements de la lettre amicale en date du 7 de ce mois, que m'a remise de votre part Monsieur Mischlich.

Je rends hommage aux idées développées dans votre lettre, comme marquant un pas décisif vers d'étroites relations entre l'Allemagne et la France et, par là, vers un ordre européen bâti sur une coopération pacifique. Il va de soi que le gouvernement fédéral s'occupera de façon approfondie du plan du gouvernement français, dès que ses particularités seront connues. Mais je peux d'ores et déjà déclarer que l'Allemagne est prête à participer à l'étude de ce plan et à la préparation des mesures à prendre dans l'avenir pour l'organiser.

Veillez agréer, Monsieur le Président, l'assurance de ma haute considération.

Adenauer